

DIARIO DE

DEL VIERNES

DE



MENORCA

24 DE SETIEMBRE

1813.



NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES.

*Mecina 2 de julio.*

Han aportado en la Isla de Ponza 5 marineros, de los cuales 4 son de Porto-Ferraio, y el otro de Roma. Estos pertenecian á 3 lanchones mandados por M. Luís Alberf quienes hallandose en el puerto de Capodanza, se pudieron escapar en una lancha, para así quedár libres del pasado yugo francés, y para no sér transportados á Tolon, á donde hubieran sido necesariamente llevados.

Dicen estos, que en todo el continente era general el descontento contra Bonaparte, no tanto por las requisiciones, como por las contribuciones exorbitantes, de forma que se halla escondido entre las casas del campo y las montañas gran número de conscriptos.

Añaden que en todas partes se deseaba ansiosamente un desembarco de tropas inglesas, y que un pequeño lugar de la Romania alzó el grito de la insurreccion á sola la vista de algunas embarcaciones británicas.

Idem 9.

Noticiás comunicadas por personas fugadas de Napoles para escaparse de la conscripcion.

El pueblo de Napoles vive en extremo furioso

contra Napoleon, porque por su causa padece las mayores calamidades y miserias, oprimido por la barbara dominacion francesa. Poco hace fueron arrestadas 500 personas por una conjuracion que se descubrió cuyo objeto principal era insurreccionar al reyno.

Se han expedido órdenes para la verificacion de otra leva, que se está ya poniendo en obra con el mayor rigór y brevedad: se dice que ascenderá esta al número de 120 hombres en el reyno de Napoles. Están comprehendidos en la requisicion los juvenes de 21 à 24 años, y los de la baxa Calabria deben dirigirse á *Monteleone*, desde donde serán conducidos á Napoles.

Idem 10.

Parace segun los papeles de Napoles que la requisicion, de que ya hemos hablado, está para concluirse dentro breve en dicho reyno. No se observa sino un sistema general de conscripciones, exâcciones y opresion, la mas inhumana en la parte de la Europa sugeto al corso. = Noticias autenticas aseguran que los rusos tienen mas de 3000 hombres prontos à continuar la guerra. (*Gazeta Británica.*)

SUECIA.

Stralsund 22 du junio.

Escriben de Saxonia lo siguiente: „Ha llegado al palacio real de Dresde un personage enfermo que ha excitado la curiosidad de todos. Cuando se aproximaba á la capital el carruage en que venia, se movia lentamente, y venia escoltado por 800 caballos; el camino por donde transitó estaba cubierto de paja. y las calles de la ciudad por donde pasaba estaban no solo cubiertas de paja, sino de bayonetas. Por las calles que conducen á palacio no es permitido pasar carros, coches, caballería, ni hacer ruido alguno. A todas horas del dia los médicos

Franceses de la mayor reputacion entran y salen de palacio, donde se halla este personage enfermo. Asi mismo se ha prohibido tocar las campanas, aun a las horas de los officios divinos."

Lima 10 de abril. = La vanguardia del ejército del alto Perú al mando de Tristan, fué batida en Salta por los de Buenos-ayres a las órdenes de Belgrano, en número de 30 de tropa y 20 gauches. De aquella solo entraron en accion unos 800 hombres. Tristan capituló con Belgrano, y convinieron en que aquel entregaría todas las armas y pertrechos; que la tropa juramentada se retiraría a sus casas; y que todo el territorio de Buenos-ayres sería evacuado por el ejército de Goyeneche. Este general luego que tuvo noticia de la capitulacion despachó un oficial con proposiciones para un armisticio; el qual se acordó por término de 70 dias &c. De resultas de esto se dice, se ha desaprobado la conducta de Goyeneche, y se le ha ordenado entregar el mando a Ramirez. El oficial que llevó las proposiciones de dicho armisticio, refiere que los enemigos tuvieron 400 muertos y 842 heridos y que se les ha sublevado el valle de S. Carlos.

Cádiz 6 de agosto.

Segun el *Tel. port.*, a mediados de julio tenia el Lord baxo sus órdenes inmediatas 21 divisiones de tropas aliadas (es decir mas de 100000 infantes) y 14000 caballos; sin contar el ejército de Cataluña regulado en 15000 hombres, el del lor Bentink de otros 15000, los de Elio, Parque, y la partida de Nebot que componen 20000: de manera que por aquellas partes se hallaban en campaña mas de 160000 sin incluirse tampoco los cuerpos de reserva que se organizan en Galicia y Andaluçia, ni los cuerpos del Empecinado, Mina y otros que se rehacen pa-

ra entrár en el ejército.

El gobierno argelino ha declarado la guerra á la Suecia por... por no cumplir esta con el regalo anual de costumbre.

Ha sido nombrado ministro de la gobernacion de ultra-mar el sr. D. Manuel Antonio de la Bodega y Mollinedo (ausente en México,) individuo del supremo tribunal de justicia.

Las cartas de la Habana hasta el 20 nada de particular refieren. Nos han hablado de una en que se comunica como noticia *positiva* la muerte del mal cura y mal español Morélos, de calenturas. Añaden que los 2 rayones se han aprovechado del indulto: esto probaria el mal estado de los rebeldes de América; y la conducta de Rayon y su hermano podrá atraer buenas consecuencias.

NOTICIAS DEL PAÍS.

Parte: Los encargados de sanidad en el Lazareto, nacional, y en la isleta de la quarentena, dán parte no haver novedad en la salud de los individuos que custodian. Mahon 23 setiembre de 1813. *Pons secretario.*

Avisos: Hoy á las 10 en la Iglesia del Carmen á expensas de un devoto se celebrará en honor de la Virgen de la Merced un oficio solemne con sermón que predicará el muy Rdo. P. Prior del mismo Convento.

En la calle nueva hay una casa para alquilar número 10 su dueño Antonio Marsal que vive en la misma calle.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Para Areñs, y Sitges el laúd del patron Juan Pablo Vallrivera, con harina y otros generos. Para Areñs el laúd del patron Andres Cuní, con trigo.

MAHON: En la imprenta de la viuda é hijos de Fabregues.